

Zeitschrift: Mitteilungen / Schweizerische Vereinigung der
Versicherungsmathematiker = Bulletin / Association Suisse des
Actuaires = Bulletin / Swiss Association of Actuaries

Herausgeber: Schweizerische Vereinigung der Versicherungsmathematiker

Band: - (1989)

Heft: 1

Nachruf: In memoriam Dr. Alfons Baumberger

Autor: Fricker, Kurt

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 13.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

In memoriam Dr. Alfons Baumberger

Am 5. Februar 1989 starb in Winterthur nach schwerer Krankheit Dr. Alfons Baumberger, ehemaliger Chefmathematiker und Direktor der Winterthur-Leben, im Alter von 77 Jahren.

Alfons Baumberger hat seine mathematischen Studien an der Universität Bern im Jahre 1938 mit dem Dr. phil. II abgeschlossen. Im gleichen Jahre trat er als Versicherungsmathematiker in die Winterthur-Leben ein. Dank seinen mathematischen Fähigkeiten und seinem ausgezeichneten Spürsinn für praktikable Lösungen hat er seiner Gesellschaft während vier Jahrzehnten in verschiedenen Funktionen hervorragende und treue Dienste geleistet, zuletzt von 1959 bis zu seinem Rücktritt 1973 als Chefmathematiker, anschliessend noch einige Jahre als mathematischer Berater.

In unserer Vereinigung war Dr. Baumberger ein gerngesehener und fachlich engagierter Kollege. Es ist daher kein Zufall, dass er im Jahre 1962 in den Vorstand berufen wurde, wo er von 1964 bis zu seinem Rücktritt im Jahre 1973 das Amt des Quästors mit Auszeichnung versah.

Das Bild unseres verstorbenen Kollegen wäre mit der Schilderung seines gradlinig verlaufenen beruflichen Aufstieges unvollständig. Wer das Glück hatte, Alfons Baumberger etwas näher kennenzulernen, spürte sehr bald, wieviel ihm seine Familie bedeutete. Hier fand er Erholung und schöpfte immer wieder neue Kräfte. Ich werde auch seine Begeisterung nie vergessen, mit der er seine zahlreichen Hochgebirgstouren mit Freunden zu schildern verstand. Glücklicherweise war es ihm vergönnt, dem Lockruf seiner geliebten Berge bis ins hohe Alter folgen zu können.

Ein lieber Kollege hat uns still verlassen. Wir wollen ihn in bester Erinnerung behalten.

Kurt Fricker

